

# ÉDITO

Nous avons toutes et tous été secoué/es par les résultats des élections du Parlement Européen donnant l'extrême-Droite largement victorieuse. Elle n'en a pas l'exclusivité, mais la xénophobie fait explicitement partie de sa panoplie politique, alors oui, nous nous engageons contre son accession au pouvoir. Nous ne nions pas la gravité de la situation, mais nous voulons mettre un peu de nuance et d'espoir dans ce tableau sombre. Tout d'abord, avec 36,83% de vote cumulé d'extrême-Droite, la France est en 3° position après la Pologne (48,24%) et l'Italie (37,40%). La stratégie gouvernementale consistant à appliquer une bonne partie du programme de ce courant pour lutter contre est donc clairement un échec. Il faut aussi prendre en compte que ce courant a baisser par rapport à 2019 dans 10 pays sur les 27 de l'UE. Et puis, il y a quelques bonnes nouvelles, notamment le fait que la toute récente liste italienne créée et menée par les deux mastodontes de l'hospitalité, Mimmo Lucano (Riace) et Leoluca Orlando (Palerme), a obtenu 6,77%, ce qui lui donne 6 sièges, et cela, dans un pays dirigé par une extrême-Droite qui a tenté d'éliminer le premier. Alors, rien n'est entièrement perdu, pas plus en France qu'ailleurs, et même si cela devient le cas ici, nous ferons partie de la résistance ; nous avons un vrai héritage en la matière.

### INFOS INTERNATIONALES

Au parlement européen : face à la victoire des idées d'extrême droite, des résistances à poursuivre : La Cimade.

Le racisme et les frontières tuent! Le 14 juin 2023, plus de 600 personnes ont péri au large de Pylos en Grèce. Les enquêtes ont démontré que le naufrage avait été provoqué par les garde-côtes grecs qui ont délibérément repoussé le bateau en dehors de leurs eaux territoriales, au lieu de lui venir en aide comme l'exigent les textes internationaux. Cette pratique est systématiquement encouragée et couverte par l'Agence Frontex: Gisti.org.

Giorgia Meloni inaugure un centre de détention en Albanie : Francetvinfo.

Europe ; "Nous devons établir un statut de réfugié climatique", plaide l'écologiste Marie Toussaint. Selon les estimations de la Banque mondiale, en 2050, la planète comptera 216 millions de déplacés climatiques : Francetvinfo.

Projet de Référendum d'Initiative Européenne contre les violences aux frontières. Dernière ligne droite : le but de cette initiative est de rassembler un million de signatures d'ici juillet 2024 dans au moins 7 pays européens pour dénoncer les violences des Etats qui sont devenues le trait dominant dans leur gestion du phénomène migratoire ; il ne reste plus que quelques semaines pour soutenir l'initiative : https://eci.ec.europa.eu/032/public/#/screen/home.

Le nombre de personnes déracinées dans le monde a franchi la barre des 120 millions en mai 2024. Les conflits au Soudan, à Gaza et au Myanmar entraînent de nouveaux déplacements et doivent être résolus de toute urgence. Infos HCR du 13.06.24

#### INFOS NATIONALES

Contrat d'Engagement Républicain (CER) ; une association menacée d'un retrait de subventions : La Cimade.

#### INFOS RÉGIONALES

**#SPEAKOUT de Briançon** (Tous Migrants et Médecins du Monde): désobéissance civile, vous connaissez ? Retour sur ce concept et comment il a pu être mobilisé sur les frontières intérieures et même au delà! **Facebook/Médecins du Monde**.

Plusieurs personnes exilées en état d'hypothermie secourus à la frontière franco-italienne : Infomigrants.

Les tentes de l'association Rosmerta évacuées à Avignon : Francebleu.fr.

La société espagnole Terra Fecundis a été lourdement condamnée en appel pour fraude au travail détaché d'ouvriers agricoles : 500.000€ d'amende, 4 ans de prison avec sursis pour les gérants et 80 millions € à verser à l'Urssaf, en dommages et intérêts. Des milliers d'ouvriers étrangers travaillaient dans des conditions indignes, jusqu'à 70 heures par semaine ; c'était l'une des faces cachées de certains de nos fruits et légumes Les Échos avec l'AFP

#### INFOS MARSEILLE

Pour la Cour Administrative d'Appel de Marseille, même si elle ne bénéficie pas d'une ordonnance de protection, une ressortissante étrangère doit se voir délivrer un titre de séjour en raison des violences commises par son époux, si ce dernier a été condamné une peine assortie d'obligations à l'égard de sa victime équivalentes à celles prononcée par le juge des affaires familiales dans le cadre d'une ordonnance de protection. (Info Espace)

## VIE DU RÉSEAU HOSPITALITÉ

Pôle "accès aux droits" / Le saviez-vous ? L'accompagnement des ménages dépourvus d'hébergement ou en passe de l'être (suite). Quelques chiffres de l'année 2023 : 96 ménages ont été suivis en 2023 . 265 personnes composent ces ménages dont 128 enfants mineur.e.s (ou jeunes majeur.e.s à la charge des parents). 2/3 des ménages suivis sont accompagnés d'enfants. Alors que le Réseau Hospitalité a « historiquement » une expérience auprès des personnes exilées, nous constatons que nous sommes de plus en plus sollicité.e.s pour venir en soutien auprès de personnes de nationalité française. Concernant les personnes de nationalités étrangères, une majorité est ressortissante de pays tiers à l'UE : Côte d'Ivoire, Algérie, Togo, Nigéria, Sénégal, Albanie et autres. La majorité des personnes accompagnées sont en demande d'asile. Elles peuvent être en procédure normale ou accélérée, ainsi qu'en procédure Dublin. Les personnes en situation irrégulière représentent aussi une grande part des ménages. Enfin nous avons aussi été sollicité.e.s par des ménages en situation régulière, à savoir vivant en France sous couvert d'un titre de séjour. Elles sont, pour certaines, expulsées de leurs logements sans solution ou alors elles n'ont pas assez de ressources pour pouvoir se trouver un logement.

Pôle « Hébergement solidaire »: nous sommes toujours à la recherche de bonnes volontés pour héberger ou pour accompagner des personnes qui viennent à Marseille pour accomplir des démarches. Les derniers n° du journal ont expliqué ce que cela implique. Nous serions très heureux de rencontrer des volontaires pour avoir avec eux un échange de vive voix. N'hésitez pas dans un premier temps à nous écrire : contact@reseauhospitalite.org.

Assises de l'hospitalité à Marseille ; le Réseau participe au collectif qui rassemble une trentaine d'associations. Une seconde rencontre a eu lieu avec des élu/es et technicien/nes de la mairie qui ont manifesté une réaction positive. Un groupe de travail va se mettre en place et une journée de travail a lieu ce mardi pour préciser le projet et sa mise en oeuvre.

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site HelloAsso ( https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

## CULTURE

- « La cascade gelée », roman de Gaye Hicyilmaz. Selda a quitté la Turquie avec sa famille pour venir vivre en Suisse. Isolée dans sa famille, incapable de s'exprimer en Allemand, rejetée par sa classe, elle tente pourtant de s'intégrer dans ce pays d'accueil... ( Babelio ).
- « **Border Line** », film de Juan Sebastián Vásquez et Alejandro Rojas. C'est un thriller social qui confronte un couple d'étrangers à l'interrogatoire intrusif de la Police aux frontières des Etats-Unis, explorant les tensions et l'arbitraire dans le processus d'immigration. Ce film incite à réfléchir sur les abus de pouvoir et l'impact des frontières sur les individus : 20 minutes.
- « **Une éducation orientale** » de Charles Berberian : les *Prix de la Porte Dorée* ont récompensé ce livre, saluant une œuvre intime et universelle et soulignant l'importance de rétablir une certaine vérité sur l'exil et l'immigration, montrant des vies remplies de poésie et de résilience : *Actualité.com*, *Babelio*.

## AGENDA

Jeudi 20 juin, Journée Mondiale du Réfugié établie par les Nations Unies, afin de rendre hommage aux réfugié.es à travers le monde entier.

Jeudi 20 juin, à 18h30, marche blanche pour la paix à l'ombrière du Mucem

Jeudi 20 juin, Cercle de silence, 18h00, à l'angle Cours St Louis/Canebière à Marseille. Le dernier avant l'été. Le thème traité dans le tract distribué sera : « Que reste-t-il de la Journée Mondiale du Réfugié après la signature du Pacte européen sur les Migrations et l'Asile ? ».

Jeudi 20 juin, de 14h à 17h : Permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes 96 La Canebière - Marseille.

Mercredi 26 juin, à partir de 17h : fête de fin d'année RESF13 (lieu à préciser) : fête également des 20 ans de l'appel du 26 juin 2004, créant le RESF.

Vendredi 28 juin, journée régionale FAS PACA Corse, sur le thème « l'emploi et le logement d'abord - Quel accompagnement ? » à la friche de la Belle de mai, 41 rue Jobin, 13003 Marseille : Facebook.

Mercredi 3 juillet, de 14h30 à 17h : permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Jeudi 19 septembre, Cercle de silence, 18h00/18h00, à l'angle Cours St Louis/Canebière à Marseille.

# LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Au cours des derniers jours, du 7 au 14 juin, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « Réseau Hospitalité » de Marseille n'a pas reçu d'appel. Mais, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission Droit et Accès aux Droits, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

N'oublions pas que bien d'autres associations et collectifs de Marseille reçoivent également chaque semaine des appels, ceux-ci s'additionnant. Ces appels sont donc très nombreux et les offres d'hébergement sont loin d'être à la hauteur des besoins. Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des hébergeurs du Réseau Hospitalité; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra : contact@reseauhospitalite.org.